

PRESENTACIÓN INSTITUCIONAL Y BIENVENIDA A LA JORNADA

Guido Galafassi

Buenas tardes. Gracias a todos por estar acá; gracias a los panelistas, especialmente. En principio quería comentar que esto se organiza en el marco de la conjunción de dos líneas de trabajo que, en parte, también se superponen. Una es el proyecto de investigación en el cual estamos inmersos varios de nosotros, que trata sobre la relación entre acumulación, conflicto y hegemonía, que se encuentra inserto en el Centro de Investigaciones sobre Economía y Sociedad en la Argentina Contemporánea (IESAC) y en el Centro de Desarrollo Territorial; parte de este proyecto tiene una línea específica de problemáticas sobre la relación entre acumulación, territorio y naturaleza. Al mismo tiempo, coincide con la Maestría en Desarrollo Territorial y Urbano que hace un par de años teníamos en Coneau (Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria), esperando la evaluación; por fin la aprobaron y en 2017 estamos arrancando. Fue una maestría gestada conjuntamente con la Universidad Nacional de Avellaneda y que marca la línea de trabajo del centro de desarrollo territorial, de nuestra línea dentro del grupo y el IESAC.

A partir de esto, nos planteamos como una tarea en conjunto – aprovechando el lanzamiento de la maestría y como actividad en el marco del seminario interno que nos estamos dando en el IESAC– hacer un intercambio con investigadores de la Universidad y afuera. Esta mesa redonda

La Jornada Acumulación y Territorio: Elementos conceptuales y dinámica actual en Argentina fue realizada el 29 de noviembre de 2016, organizada por la Maestría en Desarrollo Territorial y Urbano, Universidad Nacional de Quilmes (UNQ) y Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV).

En principio quería comentar que esto se organiza en el marco de la conjunción de dos líneas de trabajo que, en parte, también se superponen. Una es el proyecto de investigación en el cual estamos inmersos varios de nosotros, que trata sobre la relación entre acumulación, conflicto y hegemonía, que se encuentra inserto en el Centro de Investigaciones sobre Economía y Sociedad en la Argentina Contemporánea (IESAC) y en el Centro de Desarrollo Territorial; parte de este proyecto tiene una línea específica de problemáticas sobre la relación entre acumulación, territorio y naturaleza. Al mismo tiempo, coincide con la Maestría en Desarrollo Territorial y Urbano

Nuestra posición como equipo es que no podemos plantear el desarrollo territorial como una línea autónoma e independiente del resto de las relaciones sociales, económicas y políticas.

problematiza la relación entre acumulación y territorio, uno de los temas ejes del equipo de investigación y que será una de las líneas de trabajo de la maestría.

Nuestra posición como equipo es que no podemos plantear el desarrollo territorial como una línea autónoma e independiente del resto de las relaciones sociales, económicas y políticas.

Por procesos de acumulación se comprende un proceso complejo de relaciones en el plano de lo productivo, entendido en sentido dialéctico, en el cual lo ideológico, lo político, lo cultural y las relaciones sociales juegan un papel fundamental. A partir de indagar estas relaciones podemos entender las configuraciones territoriales, espaciales, a lo largo de los distintos lugares del plane-

ta y de la historia. Esto implica que estamos viendo que la sociedad moderna capitalista tiene una determinada configuración territorial, particular, y las problemáticas asociadas a las cuestiones territoriales –uno de los temas que trabajamos nosotros es la conflictividad– obedecen en parte a esta relación entre procesos de acumulación y conflictos socio-territoriales y socio-ambientales.

Esto sucede porque hay una cierta tendencia a analizar las cuestiones de conflictividad como si tuvieran una autonomía en sí misma y a vincularlas a las formas de organización de los grupos que salen a protestar. Nuestra línea de trabajo tiene que ver con que, en realidad, la cuestión es muchísimo más compleja; cualquier situación que se vincule

Esto implica que estamos viendo que la sociedad moderna capitalista tiene una determinada configuración territorial, particular, y las problemáticas asociadas a las cuestiones territoriales –uno de los temas que trabajamos nosotros es la conflictividad– obedecen en parte a esta relación entre procesos de acumulación y conflictos socio-territoriales y socio-ambientales.

con lo territorial la consideramos inserta o relacionada con toda una serie de procesos complejos, más allá de que pongamos el foco en el análisis de lo territorial, en lo socio-territorial y ambiental.



Maestría en Desarrollo Territorial y Urbano, Secretaría de Posgrado:
<http://www.unq.edu.ar/carreras/70-maestr%C3%ADa-en-desarrollo-territorial-y-urbano.php>



Maestría en Desarrollo Territorial y Urbano, Posgrados:
<http://www.undav.edu.ar/>